
РИСКОМ НУЖНО 
УПРАВЛЯТЬ

А когда люди отвечают 
не только за себя и близких, но 
за большой коллектив, за огром
ное производство, они просто 
обязаны научиться определять 
возможные риски, оценивать 
их и, главное, предупреждать. 
Сегодня — это постулат, кото
рый лёг в основу стандартов 
управления.

Если речь зашла о стандар
тах, то вопросы по ним я и иду 
задать начальнику отдела стан
дартизации Ирине Евгеньевне 
Кичигиной.

— Ирина Евгеньевна, как  
нововведения в стандартах 
ISO отражаются на жизни 
предприятий?

— Наше предприятие сер
тифицировано по международ
ным стандартам ISO 9001 и ISO 
14001 версий 2008 и 2004 года 
соответственно. Поскольку в 
2015 году вышли новые версии 
этих стандартов, все организа
ции, которые поддерживают эти 
системы и их сертификацию, 
должны усовершенствовать свои 

системы менеджмента в соответ
ствии с новыми требованиями. 
Переходный период заканчива
ется осенью 2018 года.

Самое важное из нового 
в этих стандартах — это риск
ориентированное мышление. 
Мы должны планировать и осу
ществлять свою деятельность 
с учётом рисков внутренних и 

внешних. И это касается всех 
видов деятельности — финан
совой сферы, производства 
продукции, экологического воз
действия, а также охраны труда 
и промышленной безопасности, 
где предупреждающее риски 
действия имеют важнейшее 
значение для жизни и здоровья 
человека. 

 Слово специалисту

Сколько раз мы 
слышали, да и сами 
повторяли, известную 
фразу о риске. 
Но многие ли готовы 
постоянно рисковать? 
Человек разумный 
всегда оценивает 
степень риска, когда 
это касается будущего, 
близких людей, 
здоровья.
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В КРАЕ НЕ С КРАЮ

21 февраля молодёжь АО «Соликамскбумпром» встретилась 
на четырёх дискуссионных площадках в рамках проекта 
«В центре края». Чем запомнилось участие в проекте?

ГЛОТАЙ НЕ БУЛОЧКИ, А КНИЖКИ!

Уникальным опытом поделились в детском саду 
№ 22 «Золушка» ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром». 
Берите на вооружение!

Тренер по обучению обозначает структуру стандарта и останавливается на отдельных его требованиях

Продолжение на стр. 2

«ПРИДАНОЕ» ДЛЯ ПЕРВЕНЦА

В своём докладе министр 
социаль ного развития Пермско
го края Павел Фокин пояснил, 
что региональная выплата будет 
дополнительной к федераль
ной. «Единовременную выплату 
семьи начнут получать с 1 июля 

текущего года, и на эти цели в 
региональном бюджете предус
мотрено более 600 миллионов 
рублей на три года», — отметил 
Павел Фокин. 

Единовременную региональ
ную выплату может получить 

женщина в возрасте 1924 лет, 
родившая первого ребёнка 
с 1 января 2017 года. 

По информации Министер
ства социального развития, 
выплаты будут осуществляться 
орга нами социальной защиты по 
месту жительства семьи. В слу
чае многоплодного рождения 
единовременная денежная вы
плата предоставляется в связи 
с рождением каждого ребёнка. 
При этом выплата предостав

ляется, если обращение за ней 
последовало не позднее ше
сти месяцев со дня исполнения 
ребён ку полутора лет. 

Выплата является целевой, 
её можно будет использовать 
на приобретение товаров дет
ского ассортимента и продук
тов по достижении ребёнком 
1,5 лет. 

По материалам сайта  
http://www.permkrai.ru

 Полезная информация

28 февраля на заседании Правительства Пермского 
края утверждён Порядок предоставления региональной 
выплаты семьям за рождение первого ребёнка. 
Единовременная выплата составит 60 000 рублей. 

 Новости отрасли

Принципиально 
новые

Постановлением от 23 фев-
раля 2018 г. № 190 Прави-
тельство РФ установило прин-
ципиально новые требования 
к реализации приоритетных 
инвестиционных проектов в об-
ласти освоения лесов.

Этим постановлением ут
верждено новое (очень сильно 
отличающееся от прежнего) По
ложение о подготовке и утверж
дении перечня приоритетных 
инвестиционных проектов в об
ласти освоения лесов, и внесены 
изменения в постановление Пра
вительства РФ от 22 мая 2007 г. 
№ 310, касающиеся применения 
понижающего коэффициента к 
ставкам платы за использование 
лесов при реализации приоритет
ных инвестпроектов. Если новое 
Положение в основном затронет 
новые приоритетные инвестпро
екты, то изменение ставок платы, 
видимо, отразится на всех.

Изменения, касающиеся ста
вок платы, состоят в следующем. 
Понижающий коэффициент к 
ставкам теперь может применять
ся в течение только определённо
го срока, зависящего от объёма 
инвестиций, и только «с момента 
введения лесоперерабатывающих 
мощностей в эксплуатацию, под
тверждённых актом ввода». До 
этого момента, и после истечения 
срока действия понижающего 
коэффициента, арендная плата 
должна начисляться в полном 
объёме — «с применением сло
жившегося в субъекте Россий
ской Федерации среднего коэф
фициента превышения размера 
арендной платы над минимальной 
ставкой платы».

Изменения, касающиеся по
рядка включения приоритетных 
инвестпроектов в соответству
ющий перечень, и порядка их 
реализации, весьма значитель
ны. Объём инвестиций теперь 
должен составлять не менее 
500 млн руб. на модернизацию 
лесоперерабатывающих пред
приятий, и не менее 750 млн руб. 
на создание новых (ранее — 
300 млн руб. в обоих случа
ях). Решения Минпромторга о 
включении проектов в перечень 
и сам перечень должны теперь 
размещаться на сайте минис
терства (ранее эти документы 
были закрытыми и не публико
вались). Инвестор должен доку
ментально подтвердить наличие 
у него собственных или заемных 
средств в объёме не менее чем 
50 % от необходимых на весь 
проект, или 25 % необходимых 
на первые два года, если срок 
реализации проекта превышает 
три года. Информация о про
цессе рассмотрения заявки на 
включение проекта в перечень 
должна будет в течение опре
делённого срока находиться в 
открытом доступе в сети Интер
нет. Теперь будут допускаться 
только одно или два изменения 
в инвестпроект (в зависимости 
от объёма инвестиций), а са
мые крупные, от 20 млрд руб., 
можно будет менять только по 
решению федерального прави
тельства. Вообще нововведений 
много — заинтересованным 
сторонам рекомендуем прочи
тать документ в оригинале.

  
https://www.lesonline.ru



 Слово специалисту

РИСКОМ НУЖНО 
УПРАВЛЯТЬ

Совет решил
26 февраля состоялось 

первое в этом году заседа-
ние городского Совета обще-
ственности при администрации 
г. Соликамска.  

Провёл заседание глава го
рода Алексей Федотов, к све
дению общественников он 
предста вил информацию об ито
гах, текущем социальноэконо
мическом развитии Соликамска 
и перспективных планах разви
тия города. Затем глава горо
да ответил на вопросы членов 
Совета общест венности. Так
же было принято решение рас
смотреть некоторые вопросы на 
профильных группах, созданных 
при Совете. 

В январе 2018 года был ут
верждён новый состав Совета 
общественности г. Соли камска, 
куда вошли 27 активистов 
общест венной жизни города.

Наталья Шумкова

Городской, 
единственный

Администрация города при-
нимает предложения по благо-
устройству городского парка.

Ежедневно в период с 27 фев
раля по 28 марта 2018 года адми
нистрация города Соликамска 
принимает предложения о выбо
ре мероприятий по благоустрой
ству единственного на террито
рии Городского парка.

Свои идеи, эскизы, меро
приятия, предложения, планы 
развития парка Вы можете нап
равить в Муниципальное бюд
жетное учреждение «Управление 
благоустройства г. Соликам
ска» по адресу: г. Соликамск, 
ул. Черняховского, 10, телефон 
2-33-99 или на электронный 
адрес: mbu_ub@mail.ru

Реализация наших идей ста
нет возможна благодаря субси
диям из федерального бюджета 
на поддержку обустройства мест 
массового отдыха населения (го
родских парков) в рамках  реа
лизации Постановления Прави
тельства Российской Федерации 
от 30.12.2017 № 1710 «Об ут
верждении государственной про
граммы Российской Федерации 
«Обеспечение доступным и ком
фортным жильём и коммуналь
ными услугами граждан Россий
ской Федерации».  

Всего на час
24 марта с 20.30 до 21.30 ч. 

пройдёт экологическая акция 
«Час земли». 

Её цель — привлечение 
внимания к проблемам охраны 
окружающей среды. В тече ние 
этого часа отключается элек
тричество, не жизненно важ
ные электроприборы (кроме 
лифтов). Отдел по экологии 
и природопользованию адми
нистрации города Соли камска 
приглашает всех жителей при
нять в ней участие. 

Час Земли — это между
народная акция, в ходе которой 
WWА призывает выключить свет 
на один час в знак неравнодушия 
к будущему планеты.  

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru
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— С чего у нас на предпри-
ятии начался переход на новую 
версию стандартов?

— Начальным этапом яв
ляется обучение руководителей 
структурных подразделений, 
в том числе и топменеджеров, 
поскольку все руководители 
должны понимать суть ново
введений. Мы приняли во вни
мание и то, что у нас сегодня 
много молодых руководителей, 
которые ещё не проходили обу
чение управлению в соответст
вии с ISO. 

— Ирина Евгеньевна, кто 
проводит обучение?

— Обучение проводит ру
ководитель компании «ЭЙМ» 
Евгений Александрович 
Мощанский. Он проводил об
учение для администрации 
г. Соликамска, которая, к слову 
сказать, уже перешла на новую 
версию стандарта ИСО 9001
2015. Кроме того, он хорошо 
знает наше предприятие, так 
как был нашим аудитором, а 
также проводил обучение для 
сотрудников цеха общественно
го питания по ХАССП (система 
управления рисками в пищевой 
промышленности).

Программа обучения ори
ентирована на отличия версий 
стандартов и определение сути 
рискориентированного под
хода, на практический пере
ход к внедре нию. Евгений 
Александ рович обозначает 

структуру стандарта и оста
навливается на отдельных его 
требованиях. Напри мер, осо

бый акцент сделан на лидер
стве руководства в реализации 
постав ленных задач, на важ
ности учёта мнения заинтере
сованных сторон (парт нёры, 

финансовые организации, жи
тели Соликамс ка…). Объём 
изу чаемого материала большой 
и тема сложная для восприятия. 
Много определений, требую
щих разъяснения. Тренер по 
обучению старается изложить 
материал как можно более 
доступ но, приводит примеры.

 
— Ирина Евгеньевна, 

к какому результату отдел 
стандартизации планирует 
прийти, завершив обучение 
руководителей?

— У всего нашего менедж
мента должно быть единое 
понимание рисков и как ими 
управлять. Каждый руководи
тель определяет основные ри
ски в своей деятельности, риски 
службы, процесса, структурного 
подразделения. 

Наша  задача — разработать 
общие для всех рекомендации по 
выявлению рисков и их оценке. 
Шкала оценки рисков должна 
быть общей для всех и простой 
в применении. Мы переработа
ем отдельные внутренние доку
менты по системе менеджмен
та, например, руководство по 
качес тву и охране окружающей 
среды. Актуализируем докумен
ты в соответствии с новой вер
сией стандартов.

Ну, а самое главное, в авгус
те пройти аудит с положитель
ным результатом.

Елена Налётова

Окончание. Начало на стр. 1

СПРАВКА

Управление рисками,  
риск-менеджмент  
(англ. risk management) — 
процесс принятия и 
выполнения управленческих 
решений, направленных 
на снижение вероятности 
возникновения 
неблагоприятного результата 
и минимизацию возможных 
потерь проекта, вызванных 
его реализацией.

Впрочем, сама работа в ла
боратории всё же подразумевает 
усидчивость и строгое следова
ние методикам. 

— Мы проводим анализы 
всех основных химикатов, кото
рые поступают на предприятие 
для производства газетной бу
маги, — рассказывает Надеж да 
Ивановна. — Серу, соду, крах
мал, тальк — всё проверяем на 
соответствие заявленным сер
тификатам, и только после этого 
разрешаем отправлять в струк
турные подразделения.

— И не скучно?
— Конечно же, нет! — удив

ляется вопросу моя собеседни
ца. — Здесь настоящая химия! 
Сколько реактивов используем! 
Каждый день — разные исследо
вания. Всего мы выполняем око
ло 16 видов анализов. Есть среди 
них сложные, многоступенча
тые, есть попроще. Мой самый 

любимый — исследование ам
мофоса. Это химикат, который 
подаётся на очистные сооруже
ния для поддержания жизнедея
тельности микроорганизмов.

— А ещё Надежда Ива
новна в случае необходимости 
замещает техниканефтехими
ка, — присоединяется к беседе 
инженерхимик лаборатории 
технологического и входного 
контроля Елена Владимиров-
на Ершова. — Делает анализы 
нефте продуктов (масел, бензи
на, мазута, керосина). И всег
да — качественно, аккуратно, 
в тщательном соответствии 
с методиками исследований.

Как отмечает Надежда Ива
новна, новая специализация по
началу казалась сложной. Но не 
в её характере опускать руки. 

— Хочется узнать как 
можно больше, потому что мне 
это интересно, — продолжает 

Надежда Попова. — Раз тут 
работаю, значит, должна всё 
уметь.

В руках Надежды Ивановны 
не только на работе, но и дома 
всё спорится. Шитьё, вязание, 
кулинария — всех её увлечений 
и не перечислишь.

— Три месяца моим глав
ным хобби был ремонт, — сме
ётся рукодельница. — И штука
турить, и обои клеить научилась. 
Как хорошо, что всё позади! Те
перь снова вечера свободны.

Просто сидеть перед теле
визором Надежде Ивановне 

скучно.  Если летом на помощь 
приходят велосипед и огород, то 
зимой приходится подумать, чем 
занять, без преувеличения, зо
лотые руки.

— Этой зимой, например, 
сама освоила вязание крюч
ком, — продолжает Надежда 
Ивановна. — Вязать на спицах 
я умею давно, стало интересно 
попробовать чтото новое.

— А вышивать не пробовали?
— Ой, нет! — улыбает

ся. — Мне кажется, это так дол
го! Крестик, крестик, крестик – 
да когда уже результат будетто? 
Сколько маленькую картинку 
вышиваешь! За это время крюч
ком плед связать можно!

Коллеги Надежды Иванов
ны, невольно услышавшие наш 
разговор, улыбаются.

— Я давно знаю Надежду, 
мы дружим много лет, — гово
рит техникнефтехимик Лариса 
Юрьевна Архипова. — Очень 
обаятельная и общительная, 
с изюминкой! Очень энергичная. 
И при этом на неё всегда можно 
положиться — выручит в любой 
ситуации, никогда в стороне не 
останется. Стоит ли говорить, 
что для нас Надежда Иванов
на — свой человек!

Елена Клочихина

«Не умеет сидеть на месте» — говорим мы о человеке, 
чьей энергии можно только позавидовать. Надежда 
Ивановна Попова, лаборант химического анализа 
лаборатории технологического и входного контроля 
ОЛТК, как раз из таких людей. Освоить смежную 
специализацию? С радостью! Поработать за старшего 
лаборанта? Нет проблем! Стало скучно вечером? 
На очереди — новый вид рукоделия.

 Доска почёта

ВСЁ ЗНАТЬ, УМЕТЬ, УСПЕТЬ!

Процесс управления рисками и возможностями

Установление среды (контекста)

Идентификация рисков и возможностей

Анализ рисков и возможностей

Определение уровня рисков
и возможностей

Обработка рисков и возможностей
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Е.А. Мощанский
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 Молодёжь  Важно

 Депутатская деятельность

Об изменении законодательства 
по предоставлению ежемесячных денежных 
компенсаций на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг пенсионерам с большим 
страховым стажем и ежегодной денежной 
выплаты ветеранам труда Пермского края  
с 1 января 2016 года.

В рамках программы «Создание комфортной 
городской среды» соликамцы подали 
55 предложений по благоустройству 
общественных территорий. Комиссия отобрала 
на сегодняшний день 9 лучших. 

В соответствии с приняты
ми изменениями в закон Перм
ской области от 02.10.2000 
№ 1 147167 «О социаль
ной поддержке пенсионеров, 
имеющих большой страховой 
стаж», в закон Пермского 
края от 20.12.2012 № 146ПК 
«О ветеранах труда Пермско
го края» с 1 января 2016 года 
меры социальной поддержки 
пенсионерам, име
ющим большой 
страховой стаж, 
ветеранам тру
да Пермского 
края, будут 
п р е д о с т а в 
ляться с учё
том критерия 
нужда емости, 
а именно тем 
г р а ж д а н а м , 
чей ежеме
сячный доход 
не превыша
ет двукратной 
величины прожиточного 
минимума, установленного в 
Пермском крае для пенсионе
ров. Величина прожиточного 
минимума по социальновоз
растным группам населения 
ежеквартально устанавливает
ся распоряжением Правитель
ства Пермского края. В I квар
тале 2018 года двукратная 
величина прожиточного мини
мума для пенсионеров состав
ляет 16 558 рублей.

Изменения касаются толь
ко граждан, имеющих удосто
верение о праве на меры соци

альной поддержки пенсионера, 
имеющего большой страховой 
стаж (бордового цвета) или 
удостоверение ветерана тру
да Пермского края (синего 
цвета).

Для подтверждения еже
месячного дохода и заполнения 
заявлениядекларации о до
ходах необходимо обращаться 
в Межрайонное территориаль

ное управление № 7 
М и н и с т е р с т в а 
социального раз
вития Пермского 
края по адресу: 
г. Соликамск, 
ул. Лесная, 
д. 38 А, ка
бинет № 114, 
телефон для 
с п р а в о к : 
4-30-19.

П е н и с о 
неры, име
ющие боль

шой страховой 
стаж, для продления выплаты 
могут обратиться в филиалы 
МФЦ: ул. Северная, д. 53; 
ул. 20- летия Побе ды, д. 115.

Пенсионеры, имеющие 
большой страховой стаж, 
предоставляют документы, 
подтверждающие доходы за 
три месяца, предшествующих 
обращению, ветераны труда 
Пермского края — за две
надцать месяцев, предше
ствующих месяцу обращения. 
Неработающие пенсионе
ры предоставляют трудовую 
книжку.

18 марта жители могут от
дать свой голос за территории, 
благоустройством которых, по их 
мнению, администрация города 
должна заняться в 2018 году. 

Одна из 9 территорий, ко
торая прошла отбор — это 
cквер между улицами Пяти
летки, Бумаж ников, Культуры, 
Коммунистическая (старый 
фонтан). Место, которое боль
шинство жителей северной 
части города, и прежде всего 
бумажники, хотели бы видеть 
благоустроенным. На данном 
участке планируется произ
вести вырубку тополей, об

устроить дорожки, установить 
детскую площадку, скамейки, 
светильники.

Очень прошу жителей го
рода поддержать голосованием 
благоустройство именно этой 
территории. Она будет слу
жить хорошим местом отдыха 
не только для жителей округов 
№ 12 и 13, но и вдохнёт новую 
жизнь в этот район Боровска.

С уважением,
Е.А. Ведерников,
депутат  
Соликамской городской Думы 
VI созыва по округу № 13

ВЕТЕРАНАМ ТРУДА

ПРОСЬБА 
ПОДДЕРЖАТЬ

В КРАЕ НЕ С КРАЮ

В проекте «В центре края» 
приняли участие более десяти 
тысяч представителей моло
дёжи из 15 муниципалитетов 
Пермского края. Среди участ
ников 100 молодых работников 
нашего предприятия в возрасте 
до 35 лет. Встречи были орга
низованы на четырёх площад
ках. Руководство АО «Соли
камскбумпром» предоставило 
возможность молодым бумаж
никам  определить с помощью 
тренеров зону своего личного и 
социального ближайшего раз
вития, получить инструменты 
планирования и управления 
собственной эффективностью, 
обсудить актуальность граж
данской позиции. Конечная же 
цель проекта — активизация 
молодёжи, направленная на 
развитие гражданского обще
ства, выработка новых идей 
развития городов и территорий 
Прикамья.

Вот какие отзывы о тренинге 
оставили на флипчарте участни
ки одной из групп:
 Полезны практические зада

ния, переосмысление и переоцен
ка ценностей.
 Настрой на то, что любая 

цель может быть достигнута! Всё 
зависит от себя.
 Общение в группе, профессио

нализм и компетентность педагога.
 Новые знания, установки, 

впечатления.
 Достигать цель нужно 

поэтапно.
 Заряд энергии, новый взгляд 

на всё вокруг.
 «Если есть цель, варианты 

найдутся всегда».
 Поняла, что нужно пра

вильно планировать своё время, 
ставить в жизни конкретные цели, 
верить в себя.
 Позитив, толчок идти вперёд.
 Поняла, что жизнь засты

ла. Сегодня начинаю занятия 
спортом. Полезные упражнения 
для себя и семьи.

Елена Александрова

АО «Соликамскбумпром» 
поддержало краевой 
проект, в рамках 
которого состоялась 
серия молодёжных 
встреч с участием 
федеральных 
экспертов молодёжной 
политики и тренеров 
личной эффективности, 
имеющих опыт 
организации и 
проведения программ 
гражданской 
активности.

МНЕНИЯ

Евгения КУЗОВНИКОВА, 
специалист по аналитической 
работе поликлиники 
АО «Соликамскбумпром»: 
— Наш тренер начала 
встречу с вопроса «Что у нас 
вызывает улыбку утром?». 
Ответы во многом были 
схожими — дети, солнце, 
хорошая погода. А потом 
два простых теста «Кто я?» 
и «Какой я?» помогли нам 
легко составить краткую 
самохарактеристику. Я потом 
дома мужа протестировала. 
Интересным был тест 
«Колесо жизни», который 
помогает правильно 
расставить приоритеты 
в жизни.  
Тренинг «переключил» 
нас. Мы задумались об 
окружающей нас жизни, 
оценили происходящее 
вокруг нас. 
 
Лейла РОТЕНБЕРГЕР,  
инженер-технолог  
по эксплуатации и надзор 
за тепловодогазо-
снабжением: 
— Тренинг мне понравился. 
Только стало грустно, 
когда мы выполняли одно 
из заданий, что мы плохо 
своё время планируем и 
многое упускаем в жизни. 
Это становится ясно, когда 
планируешь на десятилетия и 
учитываешь в плане не только 
то, что с тобой происходит, 
но и с твоими близкими. 
Появляется мотивация 
чётко определять свои цели. 
Если что-то не сделаешь 
сегодня, то через 10 лет уже 
и возможности не будет. 
Если сегодня не определить 
конкретные шаги к мечте, то 
ничего не достигнешь. Мечта 
останется мечтой. 
Очень интересно было вместе 
«рисовать» образ идеального 
города. 
 
Елена ПЕТРОСЯН,  
бухгалтер ППО 
АО «Соликамскбумпром»: 
— Построение временного 
круга заставило задуматься, 
сколько времени остаётся 
на самое главное в жизни, 
на реализацию себя как 
личности.  
Тренинг помог понять 
важность планирования.

Тренер из Нижнего Новгорода знакомится с группой

Важно мнение каждого
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ДВА КРЫЛА

И не больно, и не трудно. 
Но недосуг нам ни молиться, 
ни поститься. Изучил лукавый 
слабость нашу. Массово забыл 
народ про два крыла, ведущих 
к небу. Однако Новый год. Уже 
не осталось сил для Рождества. 
Своё рожденье помним, и коро
мыслом дым. Какие дни идут… 

Через короткий передых 
вновь пост. Великий. Почтить 
постоммолитвой Вселенский 
Подвиг Сына Божия вновь не
когда. А в промежутках до Поста 
поминовение усопших. Как ожи
дают ТАМ от нас молитвы к Богу! 
Но в храм народ не поспешил — 
совсем немного было, совсем 
немного. А предки ждали, очень 
ждали церковного поминовенья.

И Сретенье. Хотя б в При
частии нам встречу с Богом осу
ществить… Блаженной Ксении 
6 февраля на небесах великое 
почтенье было. И от земных, за 
коих Бога умоляла, она ждала по
чтенья хотя б простой молитов
кой. Перед постом Великим от 
давних лет положено прощенье 
друг у друга испросить. Весь год 
мы обижалиобижались. Куда 
там! В храме горсточка людей.

Великий пост — он очень 
строгий. Но не голод же, не му
чение. Подсчитано, что 98 % свя
щенства было уничтожено перед 
войной. А их, новомучеников, 
молитвою выигрывались войны. 
Это откровенье сошло на избран
ных людей. Им, ново мученикам, 
8 февраля отдельная, сугубая в 
календаре отметина. Все дни лю
бого года святые все свой день 
имеют, им, молящимся за нас, 
церковь православная памятную 
дату посвятила. Вот и в двадцать 
третий февральский день святая 
Валентиночка там, во Царствие 
Божием, и на земле особо почита
ется. Девчушечка, лет девятнад
цати от роду, за то, что идолам не 
поклонилася, Хрис та не отрекла
ся, навек прославлена. Молись за 
грешных нас, богоизбранница!

Зачем нам праздники аме
риканские, зачем «святые» 
веры католической? Вот су
масшествие от девяностых тя
нется. Суёт свои рога лукавый 
в святцы. Ведь есть у нас свои 
влюблённые святые Пётр и 
Феврония. Эта жена святая, 
прозорливая, мужичку женато
му сказала: «Зачем, женатый, 
ты на девиц любуешься? Во грех 
тебе вменяется». Не счесть чу
дес от их мощей. Книги целые 
исписаны.

Какие дни идут. Неведомо, 
сакрально и мистически, мы 
отсто им на шаг от мира вечного. 
Не требует от нас Господь заумно
го: знает Он, что не способны на 
великое. А пост посильный. Ведь 
не голод! Ведь это пища, только 
постная. Ради Христа постить ся 
очень радостно. Прими же, Гос
поди, то малое, на что способны 
мы, чтобы почтить Распятие и 
Воскресение, чтобы тебе, Вос
кресшему, запеть: Христос вос
кресе! Воистину воскресе!

 Детская площадка

 Спорт

Какие дни идут от самого 
что ни на есть начала 
Рождественского поста! 
Церковь называет пост и 
молитву формулой жизни, 
двумя крылами. 

Этот звучный заголовок я подсмотрела на выставке, 
устроенной в группе «Светлячок» детского сада № 22 
ЧДОУ «ЦРР «Соликамскбумпром». На размещённых 
фотографиях видно, как родители читают 
своим детишкам дома. Но на этом мамы и папы 
не останавливаются…

ГЛОТАЙ 
НЕ БУЛОЧКИ, 
А КНИЖКИ!

МЯЧ ЛЕТАЛ ПО ПЛОЩАДКЕ

И приходят читать в детский 
сад!

— Приоритетным направ
лением в деятельности нашего 
детского сада является рече
вое развитие, — рассказывает 
воспитатель группы «Свет
лячок» Вера Валентиновна 
Ильиных. — Книга в этом — 
первый помощник и друг. Мы 
задумались, как сделать чтение 
увлекательным и любимым за
нятием для детей? Так родилась 
гениальная по содержанию и 
простая в организации идея — 
«Мама, папа, почитайка!» 
Такое есть только в нашем 
детском саду. И мы с удоволь
ствием делимся с вами нашим 
опытом!

Раз в неделю чьянибудь 
мама или чейнибудь папа при
ходит в группу. И не с пустыми 
руками! С собой обязательно 
интересная книга. Если тяже
ло определиться с выбором — 
воспитатели всегда придут на 
помощь. Творческий подход 
приветствуется!

Вот и сегодня в гости к ре
бятам пришла мама Елисея, 
Ольга Анатольевна Петрова. 
Судя по заранее приготовлен
ному реквизиту — чернильни
це, перу, чемодану — мальчи
шек и девчонок ждёт не просто 
чтение книги, а настоящее 
представление!

— Я буду читать сказку из 
своего детства — «Капитан 
Коко и зелёное стёклышко» 
Льва Кузьмина, — делится 
Ольга Анатольевна. — У меня 
была точно такая же книга, она 
мне очень нравилась. В ней нес
колько глав, сегодня я прочту 
первую. Мне кажется, совмест
ное чтение — замечательная 

традиция. Это и дополнитель
ное время, проведённое с ре
бёнком, и возможность под
смотреть, как он ведёт себя 
в детском саду, с кем общается. 
Это огромная польза для разви
тия детского кругозора.

Нашу беседу прерывают ма
ленькие слушатели — рассев
шись полукругом вокруг Ольги 
Анатольевны, они с нетерпени
ем ждут.

— Я словно попала в стра
ну своего детства! — как опыт
ная актриса, мама Елисея за
влекает ребят. Ещё несколько 
прочитанных строк — и перед 
ними словно оживает сказка…

— Видите, всё просто 
с чтения начиналось, а теперь 
родители что только не приду
мывают! — шепчет Вера Ва
лентиновна. — Татьяна Вик-
торовна Гуральник, например, 
подарила всем по закладке — 
«книжкиной подружке». 

Истекли 15 чудесных ми
нут (сидеть всё это время тихо 
и внимательно слушать ох как 
непрос то, но именно так тре
нируется ещё и дисциплина). 
И вот раскрывается маленький 
яркий зонтик, под куполом ко
торого спрятано сладкое угоще
ние. Волшебство!

— А в следующий раз моя 
мама придёт! — хвастается 
девчушка с косичками.

— А потом — мой папа! — 
гордо добавляет паренёк 
в шортиках.

— Моя мама уже чита
ла, — говорит Юля Гураль
ник. — Такая книга интересная 
была, мне очень понравилось!

А вы читаете своим детям?

Елена Клочихина

В соревнованиях приняли 
учас тие команды пяти трудовых 
коллективов. Нашу коман ду 
возглавил Вячеслав Пономарёв 
(ОИТ). За победу боролись 
Сергей Терентьев (БП №2), 

Иван Фионин (БП №2), 
Владимир Фадеев (управле
ние), Рустам Тимеров (РМЦ), 
Михаил Муравский (СТЭЦ).

По итогам соревнова
ний баскетбольная команда 

АО «Соли камскбумпром» заня
ла второе место. Поздравляем 
с «серебром»!

Бруно Кем,  
начальник ЦСС

Душа одна, и нет к ней запчастей.
Прости за то, что мы без устали смеялись,
Что мы без меры насыщались,
И всё от жизни мы пытались взять.
А дни сжимались и сжимались,
И мы к кончине приближались,
Но всё смеялись.
В душе своей мы не копались,
Не знали, что грехи числом пятьсот
Нам всем вменялись.
Мы на душе своей топтались,
Мы Божеству не поклонялись
И всё за тленное цеплялись.
Хоть к Рождеству мы приближались,
Христовых тайн не причащались,
Не то, не то объять пытались,
Словечком «хобби» соблазнялись,
Тем, что на небе ни к чему.
Итак, зачем же мы рождались? Зазря?
Как барабан, пусты остались. Для Царя?!
Ты нас прости, когда вернёшься,
Прости нам годы непокорства.
Что Моисеевы скрижали нас не достали.
Мы их не знали и не хотели знать.
Господь и Бог наш! Ты — Любовь.
Грешим и падаем мы вновь.
И каемся. И уповаем на Любовь.

Валентина Климанова

И все с азартом следили, сколько раз он попал 
в заветную корзину. Любители баскетбола собрались 
24 февраля на соревнования по баскетболу в зачёт 
городской спартакиады трудящихся.

Перед каждым занятием появляется волшебный зонтик:  
«Зонтик открывается, чтение начинается»


